

Marché du bois : le chêne marque une pause

Bilan des dernières ventes et perspectives.

Le marché se porte globalement bien malgré des ralentissements récents.

Chêne : légère baisse

La demande reste forte mais les dernières ventes ont montré un fléchissement (10-15 % par rapport au printemps 2018), plutôt sur petits diamètres et qualités secondaires. En effet les négociants peinent à écouler leurs **stocks** ;

- les exploitants ont profité des bonnes conditions météorologiques de l'hiver dernier pour couper beaucoup de bois,
- la Chine a stoppé ses exportations vers les USA suite aux annonces du président Trump.

Cette baisse est toutefois **relative** vu les niveaux de prix très élevés atteints ces dernières années. Le merrain continue de bien se porter. L'Angleterre jusqu'alors poursuit ses importations en provenance de France malgré le Brexit.

Résineux : reprise stoppée en vol

Les prix avaient augmenté au printemps mais le marché s'est trouvé **engorgé** suite aux bonnes conditions d'exploitation hivernales (comme pour le chêne) et l'afflux des sciages d'épicéas et sapins abattus en masse à cause des invasions de scolytes dans l'est. Depuis, nos coupes sont



Le chêne de qualité se vend toujours très bien.

arrêtées. Le marché reprendra sans doute progressivement.

Peuplier : hausse confirmée

La demande augmente et l'offre est limitée. Donc les prix montent. Les bois partent sur les nouvelles unités (Aube) et vers l'Italie. Mais les acheteurs restent **exigeants** : qualité, conditions d'exploitation et de stockage des bois, localisation, importance du lot.

Energie et industrie : stabilité

Les hivers doux et les cours bas des énergies fossiles continuent de paralyser le marché du bois énergie. Ce dernier reste difficile à anticiper. Le bois d'industrie se **maintient** mais risque lui aussi l'engorgement avec les résineux scolytés. L'achat de

châtaigniers et bois blancs, même morts, par l'usine de panneaux Swiss-Krono (Loiret) est une opportunité pour **renouveler les parcelles** déperissantes.

Un marché très volatile

L'analyse de ces dernières ventes montre à quel point les marchés s'appréhendent à l'échelle internationale et peuvent évoluer rapidement ; décision politique étrangère ou insectes ravageurs sur des essences absentes de notre territoire peuvent inverser brusquement nos tendances locales. Il est donc plus que jamais nécessaire de s'adresser à des professionnels de la vente (coopératives, experts ou gestionnaires forestiers professionnels). D'autant plus que les coupes engagent l'avenir des parcelles (bois restant sur pied, sol...) et du porte-monnaie (fiabilité de l'acheteur). Evitez les mauvaises surprises !

*Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF*

avec la participation des coopératives Alliance-Forêts-Bois, NSF-2A et UNISYLVA, des experts de Bois Centre Expertise et Délégation régionale Ile-de-France ainsi que des techniciens indépendants de l'AGEFOR-Centre.

**Retrouvez les prix des bois sur
Laforetbouge.fr**



Les résineux étaient bien repartis avant que plusieurs facteurs n'affectent le marché.